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Pourquoi le recensement est important ?
Le recensement est une aide essentielle pour la prise de décision en matière de politique publique, c’est-à-dire : 
connaître la population et ses caractéristiques, définir les moyens de fonctionnement des communes et prendre des 
décisions adaptées pour la collectivité.
Il est sous la responsabilité de l’état via l’INSEE, les communes doivent préparer et réaliser la collecte des logements à 
recenser.
C’est une enquête obligatoire, les résultats restent anonymes. Aucune donnée issue de cette démarche ne sera utilisée à 
des fins fiscales ou sociales.

Quand se déroulera le recensement ?
Du jeudi 16 janvier au samedi 15 février 2025

Par qui ?
Pour effectuer ce recensement, trois agents recenseurs ont été recrutés. Nous vous remercions de leur réserver le 
meilleur accueil et de veiller à ce que vos boites aux lettres soient bien identifiées (nom et prénom).
Pour un recensement plus rapide, moins coûteux et plus respectueux de l’environnement, il serait préférable de remplir 
le questionnaire par internet.
Pour information lors du précédent recensement 62% des foyers montanais ont répondu via ce mode.
Toutefois pour les personnes ne pouvant ou ne souhaitant pas utiliser la formule dématérialisée, des formulaires pa- pier 
seront à votre disposition et les agents recenseurs sauront vous aider à les remplir.
Début janvier 2025 une lettre explicative sera distribuée dans vos boites aux lettres.
Nous comptons sur vous pour effectuer cette tache le plus rapidement possible et  montrer que  Montans peut at- 
teindre ses objectifs et passer de 62% à 100% par la voie dématérialisée.

Merci à toutes et à tous !

Le recensement c'est pour bientôt …

Nous souhaitons la bienvenue à 
Monsieur Laurent Bouchaillat, nouveau 
préfet du Tarn. Nous sommes persuadés 
que son expertise et son engagement 
seront des atouts précieux pour notre 
territoire.

Laurent Bouchaillat 
nouveau préfet du 
Tarn
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L’édito

Le Maire, Gilles Crouzet

V otre équipe municipale continue de dérouler des pro-
jets et des investissements pour une meilleure quali-

té de vie et notamment la rénovation de la maison Rossignol 
afin d’y ouvrir un café-restaurant. De plus, en col- laboration 
avec SOLIHA, quatre logements sociaux sont pro- grammés 

sur les étages, ce qui nous permettra de répondre
à une forte demande de nos concitoyens.
Concernant la MAM Maison d’Assistant(e)s Maternel(le)s, le 
permis de construire est en cours d’instruction mais nous 
venons d’apprendre que la Direction Régionale des Affaires 
Culturelles (DRAC) nous impose un diagnostic archéolo- 
gique qui, encore une fois, va nous retarder considérable- 
ment pour la réalisation des travaux
Après avoir réalisé la mise en sécurité de la route de Lisle- 
Sur-Tarn, nous allons, en collaboration avec les services du 
Département, positionner provisoirement deux doubles 
écluses (chicanes) à la sortie du village, sur la route de La- 
vaur, afin d’en tester l’efficacité. Cette installation restera en 
place quelques mois avant une implantation définitive si cela 
s’avère concluant.
D’autres travaux déjà prévus sont en cours au cimetière de 
Saint-Martin du Taur. Ils concernent l’aménagement des 
principales allées afin de pouvoir y circuler plus confortable- 
ment. De plus, un agrandissement de vingt emplacements 
sera réalisé afin de répondre aux demandes.
Début novembre, nous avons, avec Alexis Marre, ancien 
Maire (avant 2008), rendu visite à Maryline et Luc Bodhuin, 
nos épiciers, pour leurs vingt ans de bons et loyaux services. 
Je tiens à les féliciter pour leur disponibilité et leur investis- 
sement de tous les jours. Je peux leur assurer qu’ils peuvent 
compter sur le soutien de la Mairie. Ils en auront bien be- 
soin en cette période difficile puisque de fortes augmenta- 
tions de charges viennent de tomber de l’Agglomération avec 
la Contribution Financière des Entreprises (CFE) qui a 
progressé jusqu’à 300% et la redevance de collecte des dé- 
chets qui s’est enflammée pour les entreprises et les com- 
merces.
Ce sont les incohérences de l’Agglomération, avec souvent 
des décisions incompréhensibles comme l’augmentation du 
prix de vente des terrains de la zone d’activités de Garrigue 
Longue, passant de 22 € à 40 € le m2 en une seule fois. Tout 
ceci prouve bien un dysfonctionnement au sein de l’exécutif 
de cette énorme structure.
Par ailleurs, Montans a validé, conformément à la loi APER du 
10 mars 2023, ses zones d’accélération des énergies re- 
nouvelables (ZAENR), zonage consultable au secrétariat.

Des élus communaux travaillent actuellement à la réalisa- 
tion du règlement du plan de valorisation de l’architecture et 
du patrimoine (PVAP) du site patrimonial remarquable (SPR) 
de Lisle-sur-Tarn et Montans, puisque le hameau de Puech 
du Taur en est concerné.
Enfin, je tiens également à vous rappeler que l’opération 
programmée de l’amélioration de l’habitat de droit commun 
(OPAH-DC) est lancée par notre Agglomération depuis juillet 
et que vous pouvez bénéficier de conseils et d’aide au mon- 
tage des dossiers dans la recherche de subventions et la 
réalisation des travaux de vos logements. Les informations 
sont disponibles auprès du secrétariat de mairie.
Le dimanche 17 novembre a eu lieu la cérémonie du 11 no- 
vembre. Je tiens à remercier les anciens combattants, les 
nombreux enfants et les enseignants ainsi que vous tous 
présents. Cette année, trois gerbes ont été déposées, des 
anciens combattants, de la Commune et notamment celle 
des pompiers de Lisle-sur-Tarn que nous remercions.
Et oui ! 2024 a été l’année des Jeux Olympiques à Paris. Je 
tiens à remercier M. Cardon, notre directeur d’école ainsi que 
Mme Nespoulous, pour avoir organisé avec une classe, un 
séjour en septembre aux Jeux Paralympiques. Je pense que 
tous ces enfants s’en souviendront longtemps.
Une information importante concerne la piscine. Nos en- 
fants du primaire vont pouvoir profiter de l’équipement de 
Lisle-sur-Tarn qui a été rénové, c’est un point très positif qui 
montre que les bassins de vie sont constructifs. Je remercie 
la Mairie de Lisle.
Encore une fois, notre Conseil Municipal Jeunes vient d’être 
renouvelé afin d’apporter de nouvelles idées pour notre 
Commune. Je félicite les candidats et les nouveaux élus 
pour leur investissement.
Pour terminer, je voudrais vous parler du dossier très im-
portant de ce début d’année 2025 : le recensement. Notre 
collègue du conseil municipal, Maryse Fau, aura le rôle de 
coordinatrice. Trois agents recenseurs ont été recrutés, aus- 
si, je vous demande de leur réserver le meilleur accueil afin 
de leur faciliter la tâche et d’être au plus juste dans le nombre 
d’habitants. Merci.
Un brin d’optimisme avec l’initiative de certains habitants qui 
ont participé à l’embellissement du village en aména- geant 
leur devant de porte avec de jolis végétaux. Montans est un 
beau village et vos élus donnent toute leur énergie pour le 
dynamiser.
Bonne lecture et je vous souhaite à toutes et tous de belles 
fêtes de fin d’année.

pour un moment d’échange et de
partage qui sera clôturé par un vin montanais.

A l’occasion de la nouvelle année, 
venez nous retrouver

samedi 11 janvier 2025 à 
11 heures

à la salle des fêtes
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encore sur beaucoup de lèvres. Ce projet s’est préparé sur le 
long terme et il a été possible grâce au soutien de tout le vil- lage 
pour l’ école. Depuis plusieurs années l’école axe certaines de 
ses actions sur le sport et beaucoup de personnes ont ap- porté 
leur pierre à l’édifice.
On se rappellera facilement le prix gagné par l’association des 
parents d’élèves au budget participatif tarnais qui a permis 
l’installation du mur d’escalade dans la cour.
Les élèves ont rencontré Faustine Parra, professionnelle de 
basketball, venue mener des ateliers sur le City ; Nicolas Inard a 
réalisé une démonstration de motocross acrobatique ; ainsi que 
cinq joueurs de rugby fauteuil dans la salle de monsieur 
Carcenac.
Chaque année ont lieu le cross de l’école et les randonnées 
qu’animent les enfants de la maternelle au CM2. Les élèves bé- 
néficient chaque jour des choix d’investissement faits sur du 
matériel de sport comme le basket, le rugby, le tennis de table, 
le tir à l’arc et bien d’autres.
Grâce à toutes ces actions, tous ces choix engagés sous la la- 
bellisation « génération 2024 » le dossier « Ma classe aux jeux » 
a été monté et 30 places pour les jeux paralympiques ont été 
attribuées pour les jeunes Montanais.
L’organisation a été possible grâce à la mairie, à la communau- 
té d'agglomération, à quelques entreprises montanaises et 
aux vignerons qui ont financé ce voyage.
Durant les trois jours, les élèves ont découvert Paris. Le RER, le 
métro, le bateau-mouche les ont emmenés à la Tour Eiffel, au 
Musée d’Orsay, au jardin des Tuileries. Ils ont vu du volley assis
et du parathlétisme au Stade de France. Ils ont pointé du doigt 
la flamme olympique, et on l’espère, partageront toutes les va- 
leurs qui en découlent au sein de leur école et de leur village.

Une rentrée 
paralympique après 
des années sportives
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l’élection du nouveau 
Conseil Municipal Jeunes 
dans la classe de Mme
Nespoulous (institutrice) 
en présence des élèves de 
CM2. Parmi dix candidats 
voulant faire partie du
CMJ, quatre ont été élus :

Romain Libbrecht 
Mila Bugarel
Lucie Ravault Manon Cavaille

Ces quatre nouveaux
membres vont rejoindre les quatre élus de l’année der- 
nière actuellement en 6e.
Le nouveau conseil jeunes s’est retrouvé ensuite à 17H30 à 
la Mairie de Montans afin d’élire le nouveau Maire et ses 
Adjoints. L’élection s’est déroulée en présence de Mme 
Fau-Liénard et de M. Foret élus à la Mairie de Montans.
Au terme d'un vote à bulletin secret ont été élus :

Maire - Oscar Fages
Adjoints – Léo Hamaddache

Roméo Grossiord – Dantin
Le CMJ reste force de proposition sur l’environnement et 
des actions civiques à venir.

L'implication de chaque membre dans de futures actions 
(embellissement de la commune, décoration du sapin de 

noël) est importante.
La mise en place de

quatre nichoirs déco-
rés par les membres

du CMJ est prévue
dans le parc dès le dé-

but de l'année pro-
chaine avec l'aide des

services techniques. 
Une réunion de travail 
est à programmer avec
la nouvelle équipe 
dont la date reste à dé- 
finir pour écouter leurs 
propositions sur les ac- 
tions à venir.

Élection CMJ 2024-2025
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plus grande cohérence et une meilleure lisibilité aux usagers de notre territoire.
Les services restent inchangés : faciles d’accès, ouverts à tous et toujours gratuits pour 

tous les usagers (excepté pour le Transport à la Demande) !
Avec Sillonne, l’agglomération invite chacun de nous à privilégier les transports collectifs ou alternatifs à la voiture 
individuelle pour faire évoluer durablement nos pratiques de déplacement et agir pour la transition écologique.
Vous l’avez peut-être déjà aperçu depuis cet été, les bus du réseau de transports urbains se sont parés de nouvelles
couleurs, le jaune floqué avec le logo «  Sillonne ». Ce déploiement concerne l’ensemble des services de mobilité : les 
vélos électriques prêtés par l’agglomération aux différentes communes, le Transport à la Demande (TAD) et la future 
plateforme de covoiturage pour les déplacements à l’intérieur du périmètre de la Communauté.

Les nouveaux horaires pour les bus-navettes sont disponibles sur
le site internet www.gaillac-graulhet.fr  – rubrique Se déplacer.

Unification des services de mobilité de l’Agglo

DIALOGUE, bulletin d’information municipal - décembre 2024

Le manque de places dans les crèches et les assistantes maternelles trop peu nombreuses sont un véritable
problème pour les jeunes parents. C’est pourquoi l’équipe municipale a décidé de créer une Maison d’Assistante 
Maternelle. Les MAM sont des structures à l’image des crèches quant aux équipements et à la règlementation,

mais de taille plus petites et qui regroupent plusieurs assistantes maternelles.
Sur notre commune, la MAM sera située sur une parcelle d’environ 900 mètres carrés, près des ateliers municipaux, dans 
le prolongement de l’impasse de Boundoumié. Elle accueillera 3 professionnels expérimentés (déjà recrutés et qui ont 
participé à l’élaboration de la
structure avec le maître d’œuvre) avec 
une capacité de 12 à 20 enfants de 0 à 
2 ans. D’une surface habitable de 130 
mètres carrés, avec 6 places de 
stationnement et 1 place PMR, elle 
sera idéalement placée pour les parents et les professionnels (école et parc à proximité).
Le projet devrait fortement être sou- tenu par la CAF, la Région et l’Agglo- mération Gaillac-Graulhet.
Les travaux devraient débuter au mois de février 2025 pour une ouver- ture prévue en décembre 2025.

Création d’une Maison 
d’Assistante Maternelle
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Arvalis est une association qui réalise des expérimenta- 
tions de recherche et de développement en agriculture et 
plus spécifiquement dans le domaine des céréales. Le rôle 
de l’institut est d’apporter des solutions concrètes aux 
producteurs de céréales du Tarn et bien plus loin en- core. 
Fournir des références scientifiques fiables, neutres et 
objectives est le crédo de l’institut.

ARVALIS est un organisme de recherche et de développe- 
ment au service des producteurs.

1959 : création de l’ITCF (Institut Technique des Cé- 
réales et des Fourrages)

2002 : création de ARVALIS-Institut du végétal, fusion 
de l’ITCF et de l’AGPM-Technique

La mission de l'Institut, telle que définie par le Conseil 
d'Administration dans le projet ARVALIS 2025, est de mo- 
biliser son expertise pour permettre l'émergence et ac- 
compagner l'adoption de techniques de production et de 
systèmes d'exploitation agricoles conciliant dans tous les 
territoires français performance économique, adéqua- 
tion aux marchés, résilience aux évolutions réglemen- 
taires, aux aléas climatiques, contribution positive aux 
enjeux de l'environnement et de la biodiversité.
Pour cela, en s'inscrivant dans le cadre de la transition
agro-écologique, l'Institut doit :

identifier, expertiser et développer des innovations 
techniques et organisationnelles répondant aux en-
jeux des producteurs, des filières et de la société ;

rendre accessible et transférer ces innovations au
monde agricole ;

être reconnu comme interlocuteur de référence par

les décideurs publics et les leaders d'opinion pour 
l'évaluation des solutions techniques, de leur faisabili- 
té et de leurs impacts économiques et environnemen- 
taux.

De façon concrète, ces orientations se déclinent en 3 en- 
jeux globaux qui constituent les fils directeurs de notre 
projet d'entreprise ARVALIS 2025 :

répondre aux défis posés aux agriculteurs et aux fi- 
lières,

assurer une acquisition et une diffusion rapides et 
performantes de références utiles, accessibles et ac- 
ceptées,

garantir la pérennité de l'Institut.

Arvalis est une structure de R&D (Recherche et Dévelop- 
pement) française composée de 450 salariés, l’institut 
compte 27 sites de recherche et l’une d’entre elle est dans 
le Tarn depuis 1976 et à Montans depuis 1977. L’équipe de 
4 permanents occupe un bâtiment chemin de Bellevue 
depuis 1995 et s’affaire à produire des références tech-

L e 10 octobre dernier, des élus du Conseil Municipal de Montans ont été accueillis par Mon-
sieur Hélias pour découvrir les activités de l’institut Arvalis et visiter le site (chemin de Bel- 
levue à Montans). Cette visite fut riche en découvertes et en échanges. Nous remercions

Monsieur Hélias pour son accueil et pour la réalisation de l’article présentant l’institut.

Visite du Conseil 
Municipal chez
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niques en réalisant des essais dans des parcelles 
d’agriculteurs de la région. De nombreuses expéri- 
mentations sont réalisées dans la plaine de Vindrac.
La station Arvalis de Montans est une référence sur 
des sujets importants pour l’avenir de l’agriculture. 
Quelques exemples de sujets travaillés : les premiers 
essais en agriculture biologique ont été initiés à Mon- 
tans et sont conduits sans interruption depuis le mi- 
lieu des années 80. Identifier des gènes d’intérêts 
pour la lutte contre le virus de la JNO (jaunisse nani- 
sante de l’orge), une faible teneur en phosphore dans 
les sols, ou encore la mise au point de techniques in- 
novantes répondant aux enjeux environnementaux et 
sociétaux. L’évaluation des nouvelles variétés de 
céréales proposées aux agriculteurs de la région oc- 
cupe une part importante de notre activité.

Stations de recherche, sites expérimentaux, fermes d’appli- 
cation et laboratoires : les diverses implantations d’ARVALIS 
en France permettent à l’institut de mener ses expérimenta- 
tions dans tous les territoires agricoles concernés par ses re- 
cherches.

Mon
tans

Elle portera le nom de Rachel Alary qui avait consenti un leg à la ville de 
Lisle-sur-Tarn, leg réinvesti dans ce projet, avec l’accord de la famille.

En juillet dernier, ont été posées les premières pierres de la
construction de la future maison de santé de Lisle-sur-Tarn, en 

partenariat avec les communes de Montans, Peyrole et Parisot. De 
nombreux participants à ce projet étaient présents, les maires des com- 
munes partenaires, Maryline Lherm, Gilles Crouzet, Sébastien Char- 
ruyer et Richard Bruneau, le sous-préfet Sébastien Simoes, le président 
du Conseil Départemental du Tarn Christophe Ramond, le président de 

la CPTS du Grand Gaillacois Dr Théo Combes, le président du Conseil de 
l’Ordre des médecins et conseiller départemental Dr Etienne Moulin,

des conseillers municipaux jeunes et bien d’autres.
Cette structure de soins de proximité regroupera 17 professionnels de 
santé (médecins généralistes, infirmiers, orthophoniste, sage-femme, 
dentistes, kinésithérapeutes, podologue), répondant à un besoin mal- 
heureusement bien identifié sur notre territoire, de nombreux conci- 
toyens étant sans médecin et/ou rencontrant des difficultés dans l’accès 
aux soins.
Ce projet se compose d’un bâtiment de 855m² et 62 places de parking sur 
un terrain de 4277m², face à la caserne des pompiers de Lisle-sur- Tarn.

Une Maison de santé pour notre territoire

L’ouverture de cette maison de santé est attendue pour septembre 
2025.

DIALOGUE, bulletin d’information municipal - décembre 2024
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L e nouveau centre de conservation et d’études,
inauguré l’année dernière, renferme en plus de 1500 

caisses le produit de ces intenses recherches 
archéologiques amorcées dans les années 1950 et 

toujours en cours aujourd’hui. Il sera à nouveau visitable
en 2025, lors d’événements spécifiques.
A l’occasion des 30 ans de l’Archéosite, un programme 
exceptionnel vous attend en deuxième partie d’année, 
autour de collections emblématiques qui restituent le
prestige du Montans gaulois, mais… surprise !

Voici le programme du début d’année 2025
jusqu’à l’été :
- Semaine Gauloise : du 9 au 13 avril

Une semaine riche en émotions ! Du mercredi au 
dimanche (dès le lundi 7 avril pour les scolaires), vivez
une véritable immersion dans l’époque gauloise : visite 
du campement, découverte des métiers, initiation aux 
combats, découverte des modes de vie…

- Nuit des musées : samedi 17 mai – gratuit 19h à 
minuit

- Journées Européennes de l’Archéologie (juin,
dates en cours de programmation) – gratuit - samedi et 
dimanche de 14h à 18h

- Ateliers des vacances : vacances de printemps, 
d’été et d’automne
Ateliers des vacances pour les 4-6 ans (tous les mercre- 
dis) et 7-12 ans (tous les mercredis et vendredis
– Ateliers familles (tous les jeudis).

Depuis l’inauguration de l’Archéosite en
1995, 30 ans se sont déjà écoulés. De 

nombreux projets de recherche se sont poursuivis et plus de 230 000 visiteurs
ont parcouru ses espaces d’exposition pour découvrir près de 3000 ans 
d’histoire d’un site majeur d’Occitanie.

1995 - 2025

L’Archéosite 
a 30 ans !

Renseignements : 05 63 57 59 16 ou 
archeosite@gaillac-graulhet.fr

Toute l'actualité est à retrouver sur la page 
www.facebook.com/Archeosite.Montans et sur 
le site internet de la Communauté 
d’agglomération Gaillac-Graulhet https://www. 
gaillac-graulhet.fr/se-divertir/larcheosite-de- 
montans/
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La commune investit sur le cimetière de 
Montans village et celui de Saint-Martin 
du Taur sur les allées principales. Cou- 
rant 2025, l’agrandissement nécessaire 
sera réalisé sur le cimetière de Saint- 
Martin du Taur . Ainsi, une vingtaine de 
concessions seront disponible pour les 
années à venir.

Salles communales
La dernière réunion des associations a 
permis d’avoir un consensus sur l’organi- 
sation du calendrier annuel. Ainsi, toute 
réservation sollicitée sera exclusivement 
validée au mois de septembre avec l’en- 
semble des associations présentes.

Merci aux riverains de l’avenue Saint-Mar- 
tin de cette initiative qui embellit l’entrée 
du village.

Comme chaque année, l’entretien des 
fossés va se terminer de manière à gar- 
der un bon entretien de nos routes et de 
nos fossés communaux.

1. Effectif
Elle compte cette année 144 élèves (52 élèves côté maternelle et 91côté 
élémentaire) et s’organise autour de 6 classes : 2 classes PS/MS/GS, 1 classe 
de CP/CE2, 1 classe de CE1, 1 classe de CM1, et 1 classe de CE2 /CM2.
2 ATSEM sont présentes en classe les matins, et 1 l’après-midi (l’autre étant 
affectée à la sieste des petits).

2. Résultats des élections des représentants des pa- 
rents d’élèves.
Nombre d’électeurs inscrits : 208, avec 65 % de participation, chiffre en 
baisse par rapport à l’année dernière.
Les représentants :

BUGAREL Marie  classe de CE2 ; CLOS Laurent classes de CP et PS ;
EUSTACHE Anne-Sophie  classes de PS, CE1 et CE2 ;
LINDAUER Marie classes de GS, CE2 et CM2 ;
NAHON Laura   classe de CE1 ;  SEGUR BOSCARIOL Corinne classe de CM1 ;
VALINCOURT Jodie classes de CP et CM2.

3. Les projets
Projets à venir : le concours de lecture à voix haute, le théâtre FOL 81, École 
et Cinéma, la chorale de Noël, l’accueil d’un artiste avec un concert à Noël, 
projet vélo pour les CM1, projet en sciences, le prix des Inco pour les CE2 et 
bien d’autres projets…

4. L’Alae
Morgane Rosa de Melo est secondée depuis peu par un nouveau directeur
adjoint : Lucas Marziani.
Cette année, les PS mangent seuls le midi ; tous les enfants de maternelle 
ont un temps de brossage de dents.
Les projets de l’Alae :
- en maternelle, c’est le thème du Tour du Monde qui sera développé à tra- 
vers les fêtes et la cuisine.
- en élémentaire, projet Capoeira, la Grande Lessive ; le Thélethon ; les jeux 
de société.
Enfin l’aide aux devoir a repris depuis la rentrée des vacances de Toussaint 
grâce à l’intervention des aînés et des étudiants de la faculté de Champol- 
lion.

5. L’OCCE et l’APE
L’OCCE, tenue par les enseignants prend en charge 2 manifestations : la 
photographie scolaire et le loto (le 7 février 2025).
L‘APE, tenue par les parents a comme chaque année distribué le calendrier 
des manifestations.

Amandus
École

DIALOGUE, bulletin d’information municipal - décembre 2024
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Toutes les soirées se dérouleront à la Salle des Fêtes de 
Montans.
L’ouverture des portes sera à 19h30 avec restauration sur 
place et buvette avec la brasserie L’Arsouille de Busque. 
Début des concerts à 20h30 jusqu'à minuit.

En espérant vous voir nombreux sur nos trois 
dates, vous pouvez suivre les actualités de l'association sur 
Facebook et Instagram en tapant « Ride'n'Rock Asso » et 
du terrain
de cross sur la page « Le Mini Track ».

Programmation des trois concerts à venir :

Samedi 14 décembre 2024
Soirée Rock Alternatif avec les groupes 
Grimcall / Remember Now / Lies Off

Samedi 25 janvier 2025
Soirée Rock / Métal avec les groupes Starfox
/ Bimorph / Sang d'encre

Samedi 29 Mars 2025
Soirée de clôture Rock Alternatif / Métal 
Programmation à venir.

L'association Ride'n'Rock est née d'une passion commune pour le sport et la musique
entre trois frères.
Grâce à notre expérience en tant que musiciens et notre réseau créé au fil des 

années, nous souhaitons mettre en avant les artistes auteurs compositeurs interprètes 
Tarnais. Pour cela nous avons lancé un appel à candidature sur les réseaux sociaux et de

nombreux groupes nous ont répondu. Nous en avons sélectionné huit qui se produiront sur trois concerts à la salle des 
fêtes de Montans dans des conditions de scène professionnelle.
En parallèle, notre Association s'investit dans des disciplines sportives sur un terrain aménagé à Montans Lieu-dit 
Grésigne qui propose diverses activités. Un coach sportif professionnel agréé et champion de France motocross vétéran 
organise plusieurs fois dans l'année des stages de moto cross pour tous niveaux. Le terrain est équipé pour accueillir des 
pilotes de moto cross Freestyle pour l'entraînement. Et pour le plaisir des petits et des grands, un terrain de voitures 
radiocommandées tout terrain est aussi présent sur site.

Du sport et de la musique !
Nouvelle association à Montans

Contact :
ridenrock.asso@gmail.com

Après le City stade, une table 
de ping-pong et un baby-foot 
viennent enrichir l’espace de 
jeu place de la Bouygue pour 
tous nos jeunes.

La place évolue : baby-foot 
et ping-pong en accès libre !

La fibre est presque totalement déployée sur 
notre commune. Pourtant il reste encore quelques 
endroits où les usagers ne peuvent pas encore 
être raccordés, le plus souvent par manque de 
poteaux.

Une réunion sera prochainement programmée 
avec Tarn Fibre au sujet des derniers points 
difficiles. Malheureusement le délai estimé de 
mise en œuvre pourrait être de plusieurs mois.

Espérons que les choses évoluent positivement et 
plus rapidement qu’envisagé.

Et la fibre ?…
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L e club ULM Saint-Martin a organisé un p’tit déj le 29 septembre dernier, rassemblant des passionnés d’aviation
pour un moment convivial. Une trentaine de pilotes, arrivés en ULM, ont savouré croissants et café dans une am- 
biance chaleureuse. Cette rencontre a renforcé les liens entre pilotes de différents clubs de la région. Les 

échanges d'expériences de vol et d'anecdotes ont créé un véritable esprit de camaraderie, montrant que partager sa
passion est toujours plus joyeux en groupe.
L'ULM, avec sa simplicité et sa liberté, permet de découvrir les joies du vol tout en cultivant un esprit d’entraide. Le club 
ULM Saint-Martin incarne parfaitement cette philosophie, où passion et amitié se rencontrent, même si certains pilotes 
pourraient débattre des mérites de leur ULM pendant des heures, au point d’en oublier le moment de prendre l'air !
Cet événement souligne l'importance des rencontres informelles pour élargir les amitiés. Après tout, entre passionnés, 
il suffit d’un bon café et d’un bon éclat de rire pour prendre son envol. Certaines personnes sont tellement enthousiastes 
qu’on se demande si elles ne volent pas déjà avant même de décoller !

Un p’tit dej Aéro… au Club ULM Saint- Martin : 
célébration de l’Amitié entre Pilotes

Nous tenons à vous adresser nos plus chaleureux remercie-
ments pour votre participation enthousiaste aux festivités 

2023/2024. Grâce à vous, ces moments ont été remplis de joie, de 
convivialité et d'un esprit communautaire ce qui fait la force de 

notre village. Les évènements organisés, qu'il s'agisse des lotos, de 
la fête ou de la Saint-Jean ont connu un franc succès. Votre présence et votre bonne humeur ont transformé ces mo-

ments en véritables souvenirs.
Pour l'année 2025, nous vous préparons encore de belles 
surprises. Restez attentifs, car de nouveaux évènements viendront rythmer les mois à venir !
En attendant, nous entamons cette nouvelle année avec notre traditionnel Loto qui aura lieu le 7 Décembre à 21h. Ce 
sera l'occasion de se retrouver pour une soirée conviviale et pleine de bonne humeur, avec de nombreux lots à gagner. 
Petit changement pour cette année, la fête du village est avancée d'une semaine, elle aura lieu les 29, 30, 31 mai et 1er
Juin ! Et oui, 4 jours !
Encore un grand merci à toutes et à tous ; aux Associations mais aussi aux bénévoles pour votre soutien et votre 
implication dans la vie du village. Continuons à faire de notre commune un endroit ou il fait bon vivre, ensemble.

A très bientôt, Le comité des fêtes.

Comité des fêtes

DIALOGUE, bulletin d’information municipal - décembre 2024
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Derrière ce chiffre, il y a forcément des personnes que vous connaissez. C’est peut- être vous. A 

l’association Paroles de femmes, nous accompagnons les femmes en difficulté et leurs enfants, 

notamment en cas de violences. Nous accueillons tous les jours de la semaine de 9h à 17h.
Vous pouvez appeler au  09 51 87 31 70 pour prendre rendez-vous ou avoir des informations. Nous 
sommes à Gaillac et  nous avons des permanences
délocalisées  à  Lavaur ,  Vaour, Les Cabannes, Puylaurens et Revel une fois par mois.
Nous proposons de l’écoute, du soutien psychologique, juridique et administratif. Nous organisons différents 
ateliers en groupe pour prendre ou reprendre confiance en soi. Nous avons un service dédié à la relation 
mère-enfants après la séparation.

Nous vous accueillons en toute confidentialité, sans jugement et nous vous accompagnons là où vous voulez 
aller, à votre rythme. Vous n’êtes pas seule.

plus d’infos sur : www.p arolesdefemmes81.fr

Insultes, menaces, dénigrements, 
agressions physiques, sexuelles… 
près d’1 femme sur 3 est victime de
violences au cours de sa vie.

Générations Mouvement
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d'un goûter. Le mois d'octobre a été l'occasion de fêter un anniversaire autour d'un repas léger avec un cassoulet fait 
maison.
Le 15 octobre, une bonne trentaine d'adhérents se sont rendus au Musée-mine Départemental à Cagnac-les-Mines, 
l'occasion de s'imprégner de cette atmosphère si particulière dans les entrailles de la terre pour en extraire le charbon 
et la découverte de ce métier de mineur. Superbe visite appréciée de toutes et tous avec l'accompagnement d'une guide 
qui a séduit les participants.

Les aînés proposent maintenant une aide aux devoirs avec le directeur de l'école Amandus.

Le repas de Noël est prévu mercredi 18 
décembre avec la présence exception- 
nelle du Père Noël. L'assemblée générale 
de l'association aura lieu le 14 janvier 2025 
et pour ceux qui souhaitent re- joindre 
cette association dynamique, ren- dez-
vous le mardi et vendredi de 14h00 à 18h00 à la salle de réunion du clos des sœurs.
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L ’Assemblée Générale de la Fédération ADMR du
Tarn s’est tenue le samedi 12 octobre 2024. Ce fut le 

moment de revenir sur les avancées du plan straté- gique 
2023/2026 voté lors de l’Assemblée Générale 2023. En 

effet, dès 2023, un plan de formation des bénévoles a été 
relancé ; en matière de ressources humaines un dis- 

positif ambitieux de tutorat pour nos nouveaux person- 
nels a été mis en œuvre ; des fonds conséquents ont été 
consacrés au développement des compétences et à la fi- 

délisation de nos intervenants ; des commissions ont tra- 
vaillé sur une offre de service inclusive, une optimisation 

des prises en charges pour les personnes fragilisées ou 
en situation de handicap, notre dispositif innovant « Vigi- 
lance Sénior » a reçu l’aval pour une généralisation sur le 
territoire national, ce qui nous a conforté dans notre ca-

pacité à innover de manière responsable et solidaire.

Nos personnels
14 salariés se dévouent au quotidien auprès de nos 80 
bénéficiaires, accueillent les familles lors du goûter- spec- 
tacle et proposent à tous le calendrier ADMR. Nous re-

mercions chacun pour l’attention portée à leur investisse- 
ment personnel.
Tous les mois des réunions de coordination sont organi- 
sées afin de mieux adapter notre aide aux besoins évolu- 
tifs des bénéficiaires.

Nos bénévoles
Nos bénévoles se mobilisent auprès des familles pour leur 
faciliter les tâches administratives et tisser du lien grâce 
aux visites de mise en route des plans d’aide et de suivi. 
Elles s’investissent dans les animations locales et 
permettent, grâce à leurs actions de proximité, d’appor- 
ter notre aide aux populations les plus isolées. Des
réunions heb-
d o m a d a i r e s 
p e r m e t t e n t
d’analyser   e t
d’actualiser  l e s 
interventions et
les nouvelles
demandes avec l’aide de Célia.

Notre agenda :
-  Goûter-spectacle : samedi 8 mars 2025
-  Journée Nationale des Aides à Domicile : 

lundi 17 mars 2025

terre des sigillées

A l’approche de la fin de l’année, toute l’équipe 
vous souhaite de joyeuses fêtes

et une belle année 2025 !

Noël :
un moment de partage

Les fêtes de Noël arrivent et à cette occasion la Commission Communale d'Actions Sociales (CCAS) a le plaisir 
comme chaque année, si vous avez 80 ans ou plus, de vous offrir un colis
de Noël. Ce panier garni élaboré avec l'aide des commerçants, biscuiterie,
viticulteurs et apiculteur de Montans est le témoignage de l'intérêt que
nous portons à nos aînés.
C'est une joie pour quelques bénévoles et membres du conseil municipal
de vous remettre ce présent et de passer un petit moment avec vous en
vous souhaitant de très belles fêtes de fin d'année.

DIALOGUE, bulletin d’information municipal - décembre 2024
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La troisième saison 2024/2025 de l'UNION RIVE GAUCHE XV a vu l'arrivée de nombreux joueurs de qualité. De ce fait nous avons 
pu créer une équipe réserve pour la saison 2024/2025.
L’effectif est de 75 licenciés.
Pour le rugby à 5 sans plaquage, l'effectif est de 25 joueurs. 
Pour les animations nous aurons 3 évènements :
- Soirée Basque à Brens : 29 mars 2025
- Vide grenier à Montans : 9 juin 2025
- Tournoi de rugby à 5, à Cadalen : 21 juin 2025
L'URG XV remercie les trois municipalités de Montans, Brens et Cadalen pour leur 
accompagnement et leur aide .
Nous remercions également l'ensemble de nos sponsors sans oublier notre fidèle public toujours 

au rendez vous pour nous soutenir.
Enfin nous vous présentons nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année !

Le bureau URGXV

Union Rive Gauche XV
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APE, a retrouvé lundi 2 septembre 
2024 le chemin de l’école. Et pour fê- 
ter cela, nous avons offert le café de 
bienvenue à tous les parents d'élèves 
afin de rencontrer les nou- velles 
familles et se retrouver.
Le vendredi 4 octobre s’est tenue 
l’Assemblée générale, sous un nou- 
veau format : une soirée conviviale 
autour de jeux de société qui a per- 
mis, tout en s'amusant, de passer en 
revue l’action d’Amandus APE de l'an- 
née passée jusqu'à l'année à venir. Ce 
fut également l'occasion de re- cueillir 
les différentes propositions

de participation de nouveaux 
membres, qui sont essentielles afin 
de récolter des fonds pour les pro- 
jets scolaires : voyage Classe Décou- 
verte pour les plus grands, concert 
pour les élèves, sorties aux musées, 
au cinéma, les fournitures sportives, 
les livres et jouets pour l'école.... Le 
bureau est constamment épaulé de 
tous ses membres actifs, assidus et 
dynamiques, afin de mettre en place 
les différentes actions qui, au-delà 
du financement de ces projets, per- 
mettent de créer du lien autour de 
l'école et du village.
Cette année s'est ouverte, après la 
vente des fleurs et légumes d'au- 
tomne, par l'organisation du Marché 
de Noël (samedi 30 novembre) et de 
la bourse aux jouets (dimanche 1er 
décembre) qui permettent à tous de 
dénicher des cadeaux de fin d'année 
pour tous les goûts et tous les bud-

gets, tout en passant un moment 
convivial et animé (visite du Père 
Noël, ateliers, apéro-concert, repas 
sur place ou à emporter...).
Le samedi 15 mars, le Carnaval ani- 
mera le village avec concours de dé- 
guisements, goûter et défilé puis, en
avril, samedi 26 et dimanche 27, l a 
vente des plants et de fleurs de prin- 
temps permettra de profiter des 
beaux jours pour faire son jardin tout 
en faisant bénéficier l'école. Ne 
manquez pas non plus la tombola du 
mois de juin où de très beaux lots 
sont à gagner lors du tirage du 27 juin 
à l'occasion de la fête de l'ALAE à 
l'école. A très bientôt lors de ces évé- 
nements organisés pour nos en-
fants !
Pour nous contacter : ape.
de.montans@gmail.com
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État civil

Naissance

du 1er mai 2024 au 30 novembre 2024

Décès

Félicitations aux heureux parents et bienvenue à tous ces
petits Montanais à qui nous souhaitons tout  le bonheur 
possible.

Nous renouvelons aux familles nos plus sincères condoléances

Seuls  sont  publiés  les  avis  de  naissance  dont  les  parents ont 
retourné en mairie l’autorisation de publication.

Mariage

Tous nos vœux de bonheur aux mariés.

Laura CHAPEAU et Jonathan VIDAL le 18 mai 2024

Fatoumata CISSE née le 7 mai 2024 à Albi Louis 
CONTREMOULIN né le 23 mai 2024 à Albi Noa 
BARRAU né le 30 juillet 2024 à Albi
Valentin GAU ROMERO ROJAS né le 31 juillet 2024 à Lavaur 
Mïa et Maë DELSARTE CAPUS nées le 30 août 2024 à Albi 
Angelo BONFANTI CANEZIN né le 8 septembre 2024 à Lavaur

Antoinette GIMBERGUES décédée à Castelnau-de-Lévis le 
31 mai 2024

Marie-Louise CASSE décédée à Montans le 1er août 2024 
Marthe VERDALLE décédée à Montans le 22 septembre 2024 
Thérèse MAUREL décédée à Albi le 14 octobre 2024 Suzette 
JULIA décédée à Gaillac le 15 octobre 2024 Bernard ÉLIE 
décédé à Albi le 27 octobre 2024
Henri CATHALO décédé à Gaillac le 2 novembre 2024 Lucette 
DURAULT décédée à Albi le 15 novembre2024 Janine ÉLIE 
décédée à Gaillac le 24 novembre 2024

Une saison de plus se
termine pour le club de

pétanque de notre vil-
lage, fort de plus d'une qua-
rantaine d'adhérents. Avec au

début de saison notre traditionnelle omelette pascale, cinq 
manifestations ont ponctué nos activités durant la période 

estivale, sans oublier le grand concours en coordination
avec le comité des fêtes à l'occasion de la fête du village. 
Nous avons conclu autour d'un repas au restaurant ce 28 
septembre en compagnie de nos plus anciens qui ont eu la
gentillesse de nous accompagner pour notre plus grand 
plaisir .
Souhaitons pouvoir remettre ça pour 2025 !
Pour ce fait , nous avons besoin de votre implication dans 
notre club. La pétanque est un sport de loisir pour toutes les 
générations. Elle permet de se retrouver pour le plaisir de 
jouer et pour d'autres amener un esprit de compétition qui 
aide à évoluer. Chez nous aucun niveau n'est requis ! Le but 
: s'amuser, se rencontrer, se faire des amis et animer notre 
joli village !
Nous vous attendons pour la saison 2025 prenez contact au 
07 57 63 08 55 auprès de notre président Loïc ou par 
l'intermédiaire de notre boîte aux lettres : Pétanque Mon- 
tanaise, au clos des sœurs.
Site internet facebook : pétanque montanaise

Pour vous qui avez envie de nous rejoindre une assem- 
blée générale se tiendra le lundi 6 janvier 2025 à la salle de 
réunion du clos des sœurs.

Tout le bureau de 
la Pétanque Mon- 
tanaise vous sou- 
haite de passer de 
bonnes fêtes de fin 
d'année et 
souhaite vous re- 
trouver sur le ter- 
rain en 2025.
En attendant nous 
nous re- trouvons 
le same-
di après-midi place 
de la
Bouygue, quand il 
fait beau bien
entendu. P a s s e z 
nous voir.

A bientôt !

Le Président, 
Loïc Perrier

Pétanque Montanaise
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Horaires d’ouverture au public du secrétariat de mairie :
Du lundi au jeudi de 9h00 à 12h00. Le vendredi de 9h à 12h00 et de 13h30 à 17 h00. Le samedi de 9h00 à 12h00. 
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